



Los concejales de los diferentes grupos durante el pleno en el que se aprobaron los presupuestos de este año. :: A. LASUEN

Ermua aprueba un presupuesto municipal para este año de casi 18 millones de euros

Estas cuentas se aprobaron con el apoyo de PSE, PNV, los votos en contra de Bildu, Ermua Ahal da e Irabazi y la abstención del PP

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua aprueba sus presupuestos de 2016 con el apoyo del PSE-EE (5 concejales), EAJ-PNV (3 ediles), la abstención del PP (2 concejales) y los votos en contra de Bildu (3 representantes), Ermua Ahal (2) da e Irabazi (1). La corporación aprobó el martes en sesión plenaria un presupuesto de cerca de 18 millones, un millón menos que el año pasado.

El alcalde, Carlos Totorika, explicaba anteriormente que estas cuentas están influidas por el hecho de que «no acaba de reactivarse el empleo y hay una recaudación menor importante de la Diputación». No

obstante, aclaraba que «la salida lenta de la crisis provocará que previsiblemente el año que viene se pueda recuperar la capacidad de gasto». Se destinarán alrededor de 550.000 euros a inversiones.

La deuda viva del Ayuntamiento alcanza los 433.925 euros de préstamos pendientes de pago y en la actualidad el consistorio cuenta con un remanente de más de 3 millones de ahorro en las arcas municipales.

Totorika defendió estos presupuestos subrayando que «están ligados a la estrategia, objetivos y recursos del municipio». Se plantean «políticas de empleo relevantes, mantenimiento de las políticas sociales, con aumento en la AES y AMIS, además de recursos para los planes de empleo locales y el mantenimiento de los servicios públicos». También se destaca «el impulso a la participación en los usos de la plaza del mercado, una reflexión abierta sobre la tercera edad o en el ámbito educativo» y, sobre todo,

«una adaptación a un cambio relevante» puesto que este año se recibirá menos dinero de Udalkutxa (Diputación de Bizkaia), que es la partida más importante con la que se gestionan los gastos del municipio.

Enmiendas aceptadas

El equipo de Gobierno aceptó las enmiendas del PNV, por lo que los nacionalistas votaron a favor del presupuesto. Según el portavoz del PNV, Jol Gisasola «estas enmiendas están basadas en nuestras promesas electorales». Se solicitaba la inclusión

Las cuentas municipales siguen condicionadas por el hecho de que no se reactiva el empleo y hay menor recaudación por parte de la Diputación

de 125.000 euros para solventar humedades en la ikastola y 65.000 euros para arreglos en los baños de Ongarai Eskola. Ayudas a transporte escolar y estudiantes y trabajadores que se desplazan por la CAPV, ayudas para la práctica de deporte en las instalaciones del IMD y dispositivo para refrescar la Haurreskola, además de ayudas a familias con personas con enfermedades raras.

El alcalde, además afirmó que aceptaban ciertas enmiendas presentadas por EH Bildu, Ermua Ahal da e Irabazi, «aunque otras no podemos porque ya están incluidas en los presupuestos, como las planteadas para el Plan de Euskera, que ya existe en Ermua, o el banco público para microcréditos, ya que ya invertimos un millón de euros en ayudas a emprendedores y comercio».

Bildu, Ahal da e Irabazi también pedían planes estratégicos, una ludoteca y un gazteleku, dotar a la Gazte Asanblada de una sede en la ermita de San Antonio, una ordenanza

de participación ciudadana, un plan para el comercio, un banco de microcréditos, ayudas familiares para educación, una nevera solidaria, adquirir una carpa para eventos y ampliación de la biblioteca para exámenes, además de la transformación de la organización del IMD en equipos horizontales, entre otras.

Frente a la apuesta de los citados grupos de la oposición para incluir más partidas para las ayuda municipales a las familias, Totorika apuntó que «Ermua tiene un gasto en promoción social y empleo de 303,67 euros por habitante, mientras que Euskadi aporta 146,70 euros de media, los ayuntamientos de España 96,18 euros y el Ayuntamiento de Bildu que más dinero aporta a estas actuaciones es el de Tolosa con 172 euros y Arrasate con 110 euros».

Por otra parte, defendió la inversión en euskera, con 250.000 euros y 170.000 para el euskaltegi municipal que realiza en la actualidad el Ayuntamiento de Ermua.

Críticas de la oposición

Por su parte, estos grupos de la oposición acusaron a Totorika de «no tener voluntad de negociación». De hecho, el portavoz de Irabazi, Julen Domínguez, aclaró que «el PSE ha decidido qué enmiendas incorpora, con cuantías menores de las planteadas y sin diálogo, con otro monólogo del alcalde».

Ermua Ahal da también añadió que «queremos contribuir a mejorar en la medida de lo posible las cosas para los ciudadanos y ciudadanas y no ha habido voluntad de negociación y, como sospechábamos que no se iban a aprobar nuestras enmiendas, presentamos una enmienda a la totalidad», explicaba su portavoz, Javier Lobato.

El portavoz de Bildu, Paul Yarza, acusó a Totorika de «autocomplacencia y autobombo» y animó con ironía al PSE a «seguir así, porque como todo se hace bien el PSE ha pasado de 11 concejales a 6».

La Gazte Asanblada también planteó sus solicitudes en el marco de los presupuestos, las cuales consiguieron el apoyo de EH Bildu, Ermua Ahal da e Irabazi, aunque PSE recalcó que «el presupuesto no era el marco adecuado para este debate».

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINITZA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 943 101 210
Pegora 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
El novato (VOS) 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiurre, 9). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Fermin Calbetón 19).

DEBA



Los pescadores tienen una cita este próximo domingo en Deba. :: ANDER SALEGI

El LVII Concurso Intersocial de Pesca Ría de Deba, el domingo

Los participantes tendrán cinco horas por delante para pescar el mayor número de piezas

:: ANDER SALEGI

DEBA. El Concurso Intersocial de Pesca Ría de Deba llega este fin de semana a su 57ª edición, una cita que cuenta, como su longevidad indica, con una gran tradición y que reúne cada año a un gran número de aficionados a esta práctica. La sociedad La Lubina se ha encargado de una edición más de preocuparse por

que el evento se desarrolle en buenas condiciones, a la espera de que el tiempo permita que se pueda llevar a cabo.

El buen ambiente está garantizado, tanto por los participantes como por los espectadores que siempre se animan a observar el desarrollo de la prueba.

La edición anterior contó con la participación de 163 pescadores de 12 sociedades, que se dividieron en 16 equipos y que fue ganada por José Ignacio García de la Fuente, de la sociedad Izkirio.

El concurso comenzará a las 9.00

de la mañana y se prolongará hasta las 14.00 horas. En total, tendrán cinco horas para sacar el mayor número de piezas y, a ser posible, de buen peso.

La zona de competición es la ría de Deba, concretamente las zonas libres desde Sorginetxe hasta Peña plata. A lo largo de este espacio se colocarán todos los participantes, que necesitarán estar en posesión de las licencias marítimas y federativas de pesca del curso presente. En el evento regirá el reglamento de la Federación territorial Guipuzcoana de pesca.

ONDARROA

El Gobierno Vasco aporta 240.000 euros a los afectados del derrumbe

:: A.E.

ONDARROA. La Gobierno vasco ha aprobado una ayuda extraordinaria de 240.000 euros para los afectados por el derrumbe de Ondarroa. Esta ayuda extraordinaria se pone a disposición del Ayuntamiento de Ondarroa para que gestione las necesidades básicas de las personas afectadas por el derrumbe de la ladera de Kamiñalde. En rueda de prensa, tras el Consejo de Gobierno vasco, el consejero de Empleo y Políticas Sociales, Ángel Toña, ha dado a conocer esta medida con la que esperan cubrir las necesidades más elementales –electrodomésticos, menaje, alquiler de los aproximadamente 475 vecinos de la calle San Inazio que, entre el 8 y el 12 de marzo, tuvieron que ser desalojados y desalojados de sus viviendas por desprendimientos en una ladera cercana.

Gracias a los contactos entre el Departamento de Empleo y Políticas Sociales y la Corporación ondarresa que han sido «prácticamente diarios», se ha analizado la marcha de las obras de reacondicionamiento, la situación de las familias y sus necesidades. En este sentido, se ha explicado que la situación de cada familia «es muy diferente, como lo son sus necesidades» y ha informado de que entre los 475 vecinos afectados, hay 120 menores con necesidad de escolarización en Ondarroa y unas 35 personas «con algún tipo de enfermedad». «Las realidades son singulares y la respuesta que tenemos que dar tiene que ser adaptada e individualizada a estas necesidades», ha subrayado. El titular de Políticas Sociales ha detallado que la utilización de procedimientos normalizados, como las AES (Ayudas de Emergencia Social), no contemplan situaciones de catástrofe como la de Kamiñalde. «Su tramitación por esta

vía habría podido dilatar demasiado tiempo el acceso de las personas beneficiarias a las ayudas, de ahí que el Gobierno haya optado por la vía de la urgencia», informó el ejecutivo de Vitoria.

77 realojos

Junto a ello, un total de 77 familias han sido realojadas por la sociedad Alokabide. pero el Gobierno mantiene el llamamiento a quienes dispongan de viviendas. En la actualidad, se está encauzando el realojamiento provisional de las personas afectadas en viviendas gestionadas por Alokabide hasta que puedan regresar a sus casas, lo que no sucederá hasta dentro de unos meses, cuando finalicen las obras de estabilización que se están ejecutando en la ladera de Kamiñalde.

De momento, 36 no precisan de la intervención del gobierno porque han encontrado hogar provisional por otros medios. «Seguimos trabajando en esta materia y reiteramos, una vez más, nuestro sincero agradecimiento a las personas que han cedido sus viviendas para este fin y mantenemos el llamamiento a quienes dispongan de viviendas vacías en Ondarroa o en la zona para dar cabida a todas las familias que han solicitado vivienda, lo más pronto posible», ha explicado. El Gobierno vasco estima que los vecinos de la primera línea de las viviendas afectadas por el desprendimiento no podrán regresar a las casas hasta dentro de un año, y el resto, durante un mínimo de 4 meses, «por lo menos hasta agosto», ha indicado el consejero.

Para supervisar la gestión de las ayudas aprobadas, el pasado martes está prevista la creación de una Comisión Mixta Paritaria entre el Departamento de Empleo y Políticas Sociales y el Ayuntamiento de Ondarroa.

ERMUA

Diana Canto gana el cómic 'Azul pálido' con la dedicatoria de su autor

:: K. ITURRIAGOITIA

ERMUA. La Biblioteca municipal en su apuesta por impulsar la lectura de cómic entre sus personas usuarias durante estos meses, continúa celebrando un sorteo mensual de un cómic dedicado por su autor, entre las personas que se llevan cómics en préstamo.

La ganadora del mes de abril ha sido Diana Canto, quien se ha llevado el cómic 'Azul y pálido', candidato al Premio Nacional del Cómic en 2013 y dedicado por su au-

tor, Pablo Ríos.

La Biblioteca recuerda que el uno de junio realizará el último de los sorteos de la campaña de este año entre todas las personas que lleven cómics en préstamo durante el mes de mayo. Esta actividad junto con la exposición de novedades de cómic que hay en la entrada de la Biblioteca y los talleres de iniciación a la lectura de cómic y de ilustración organizados con los centros escolares componen el programa organizado por la Biblioteca.

EN BREVE

Comuniones, este domingo

Este domingo, la iglesia Santa María de Deba acogerá la Primera Comunión de 28 niños y niñas, nueve más que el año pasado. La parroquia se vestirá de gala durante esta jornada. El acto comenzará a las 11.00 horas en la iglesia. Primero los niños realizarán la Primera

Comunion y después, al finalizar, tendrán un desayuno, con bollo y chocolate en el Claustro. La parroquia congregó a mucha gente el pasado domingo en la Misa de Familias, en la que se hizo entrega e imposiciones de las Cruces a los 28 niños. Además, mañana a las 19.30 horas, se llevará a cabo la Celebración Comunitaria de la Penitencia, a la que está todo el mundo invitado.

Sorteo del Amaikak Bat

Se ha realizado el sorteo de la bicicleta Orbea modelo Urban, mediante las rifas vendidas por la sección ciclista del Amaikak Bat. El número agraciado ha sido el 5.377, en caso de que no apareciera el ganador, se volverá a realizar el sorteo el 16 de mayo. El segundo premio, un circuito en la talasoterapia y un relax gastronómico para cuatro personas, ha recaído en el número 0400, en caso de que no apareciera el ganador también se procederá a sortearlo nuevamente el 17 de mayo.

Nueva sesión de extracciones de sangre, mañana

:: A.S.

DEBA. La Asociación de Donantes de Sangre de Deba realizará mañana una nueva sesión de extracciones. El centro Luzaro, de Ifar Kale, volverá a ser el lugar escogido para recibir a los voluntarios.

El horario para ello comenzará a las 17.00 y se alargará hasta las 20.30, con la intención de que todos los que lo deseen tengan tiempo para presentarse.

El año pasado descendió el número de donantes. Por este motivo, la delegación señala «la necesidad de nuevos donantes», y agradece «enormemente» la colaboración de todos los voluntarios.